

ご成人おめでとうございます

思い通りにいかない時こそ 自分らしさを輝かせる道がある

大いなる飛躍を期待しています



ま、な、さ

第393号

令和5年3月15日

令和4年度 成人式

本館移転後初めての開催となる「令和4年度鬼無里地区成人式」は、1月2日鬼無里公民館で行われ、ふるさと鬼無里に8名の新成人の皆さんが集まりました。

式典では、式辞・市長メッセージ・祝辞に続いて、西卒一葉さんから新成人を代表して「はたちの誓い」が述べられ、「鬼無里での生活で多くのことを学び愛情を受けてきた。これからはそれを返せる存在となれるよう日々精進していく」と、決意を新たにしました。

保育園から小学校・中学校時代の「思い出のスライドショーや」を見聴しながら、和やかな雰囲気の式典となりました。久しぶりに再会した恩師や友人らと和やかに歓談しながら、故郷で迎えた成人式の喜びを分かち合い、今まで支えてくれた人への感謝と、気持ちを新たに自分の夢に向かって成長することを見つめ直す良い機会となりました。

◇桜まつり

4月22日・23日の2日間、旅の駅周辺で「きなさ桜まつり」が開催される。周辺には地元の皆さんにより200本の桜が植えられている。お花見ファットバスウォークでの散策や、Eバイクに跨り満開の桜が咲いた早春の鬼無里を体全体で堪能してみてはいかがでしょうか。

(星)

◇豆まさき

松巖寺では「鬼がない里」の節分会が毎年開かれている。「鬼は外」とは言わずに「福は内」とだけ3回声を合わせて豆をまく。今年1年がよい年になりますように…。

◇三寒四温

今年の鬼無里の積雪は、支所の観測所の記録（1月末現在）によると66cm。昨年の同時期（162cm）と比べて96cmも少なかつたが、1月26日の朝は各地で大寒波による水管の凍結被害が発生した。

これから寒暖の変化がはつきりと現れ、冬から春へと季節が変わっていく。待ち遠しかった春はすぐそこまで来ている。

時節



本日は、私たちのためにこのような素晴らしい式を開催していただき、誠にありがとうございます。また、ご臨席賜りましたすべての皆様に、心より感謝申し上げます。

私は、2018年にここ鬼無里中学校を卒業し、それから約5年間、それぞれの道を歩み続けてきました。思い返すと、鬼無里小中学校で過ごした日々はとても温かく、かけがえのないものでした。毎朝自然

に故郷です。そんな素敵な場所で育つことを改めて誇りに思うと同時に、愛情を注いでくださった全ての方々に感謝しています。そして私たちをいつも一番近くで見守り、支え続けてくれた家族に今、心から「ありがとう」と伝えたいです。

未だ新型コロナウイルスは収束せず、様々な制限が強いられる中でも、私たちはこうして久しぶりに顔を合わせ、笑い合い、昔を懐かしむことができています。コロナ禍においても今後、こうした一つひとつの機会を大切にしていきたいと思います。

最後になりますが、私たちが鬼無

はたちの誓い



西本一葉さん

に囲まれながら登校し、少人数ながらも明るい雰囲気の教室で授業を受け、放課後はそれぞれの部活動に励みました。

高校に入学し、そのような生活からの大きな変化に、最初は戸惑いや不安を感じながらも、皆それぞれの環境で精一杯、そして楽しく生活してきました。私は、鬼無里で育った年月は、これから先も私たちを支え、強くさせてくれると感じています。それはこの場所が、友達や先生、地

域の方々といった、人との距離をいつも近くに感じられる環境であったからです。人の優しさで溢れる鬼無里は、何年経っても温かく、久しづめ過ごした日々はとても温かく、かけがえのないものでした。毎朝自然

に囲まれながら登校し、少人数ながらも明るい雰囲気の教室で授業を受け、放課後はそれぞれの部活動に励みました。

高校に入学し、そのような生活からの大きな変化に、最初は戸惑いや不安を感じながらも、皆それぞれの環境で精一杯、そして楽しく生活してきました。私は、鬼無里で育った年月は、これから先も私たちを支え、強くさせてくれると感じています。

表の挨拶とさせていただきます。
本日はありがとうございます。新成人代
表の挨拶とさせていただきます。

感謝の気持ちを忘れずに、両親をはじめお世話になった方々に少しでも恩返しできるように頑張ります。

北澤智輝

成人を迎え、社会人として責任をもって行動したいです。ここまで育ててくれた親に感謝し、早く一人前になって恩返しできるように頑張りたいです。

樋口航

デケエ家に住む

徳竹陽大

成人を迎えることができ、周りの方々に改めて感謝しています。これからも色々な経験を積み、学び続けながら、沢山の人を笑顔にできる大人になりたいです。

西本一葉

今年からは社会的に大人になるため、これを機に、より一層気を引き締め努力していきます。また、社会の一員として鳥類の野外調査及び解剖等の研究によってまずは学問第一に、次に社会に貢献できればと思います。

原山法大

はたちの想い



責任ある行動をとれる大人になります。

樋口さくら

人として責任ある行動やふるまいを行っていきたいです。夢は周りの人を笑顔にすることです。

古畑佑真

自分の行動に責任を持ち、自立した人間になる。これまでに自分を支えてくれた家族をはじめ、今までお世話になった全ての方々に心より感謝です。

大下虎人

講座から

おたのしみ会 (12月13日)



今年も少し早めのクリスマスをみんなで楽しみました。今年の飾りつけはお母さんたちが工夫を凝らしたものになり、目でもとても楽しめました。

マットや跳び箱を使って障害物競走をしたり、クリスマスソングを歌ったりしました。サンタさんが登場！「みんながいい子にしてたからプレゼントを持つべきよ」と、サンタさんからプレゼントをもらつた子どもたちでした。

わんぱく教室 (1月14日)



恒例のもちつきとカルタ大会はみんなで交代しながら元気な掛け声をかけてつきまし。カルタは何種類ものカルタを混せて拾います。

熱い戦いが繰り広げられました。楽しかった♪(^.^)

ジビ工料理教室 (1月22日上里分館)



工に対するイメージのせいか女性が少なかつたですが、今回は参加者15名中6名が女性でした。調理後の試食では「肉の臭みもなく大変おいしかった」と好評でした。最近関心の高いジビ工を使ったハンバーグづくりを通して、鬼無里地区でも問題となっている野生獣による農作物等への獣害と環境問題についても学びました。

ヤングケアラーの学習会で感じたこと

長野市人権教育指導員

川俣和彦

人権教育シリーズ

「ヤングケアラー」とは、一般に本来大人が担うと想定されている家事や家族の世話などを日常的に行っている18歳未満の子どものことを言い、厚生労働省が初めて行った調査では小学6年生の15人に1人がヤングケアラーで、1日7時間以上上の子どももいるということです。

ヤングケアラーに関する問題点としては、①幼いころから介護が日常あり、自分がヤングケアラーの状況であることを自覚しにくい。また、「相談

したところでどうせ誰もが理解されない」と子どもが現在の境遇について声を上げるのが難しい。(相談経験があるのは2割弱)
②身近にいる人たちからは「家事を手伝う良い子」として認識されるなど、周囲からの認識理解不足が多くあるなどがあげられ、この結果心身に多くの負担を抱えながら、周囲の人々に認知されないまま過ごす子どもが多く、後の人生にまで影響を与えてしまうこともあります。

今回の学習では、ヤングケアラーの中学生2年生の少女が主人公の『夕焼け』という題名のDVD鑑賞をしました。鑑賞後の話し合いの中では、主人公と昔の自分が重なり合い、つらかったことを涙ながらに話してくれた方もいました。

ヤングケアラーは「声を出さないため見えにくいけで、身近にいるかもしれない」ということと、「周囲の大人がそれに気づくこと」が大切だと考えさせられた学習会でした。

ヤングケアラーに関わる

問題点としては、①幼いころから介護が日常あり、自分がヤングケア

ラーの状況であることを自



令和5年度鬼無里公民館講座のご案内



講 座	内 容	開催日	講 座	内 容	開催日
わんぱく教室	農業体験、アウトドア体験、カルタ大会、地域間交流会（地区内）など	6月～1月	学社連携講座	奥裾花自然園自然体験学習会 小学校・中学校	5月9日 6月12日
ときめき講座（全4回）	料理教室 フラワーアレンジメント（2回） お菓子作り教室	6月 10月、12月 12月	文化芸術祭	展示発表 舞台発表	11月2日～4日 11月3日
のびのび子育て学級（全46回）	のびのび体操、ベビーマッサージ、子育て講座、食の講座など	毎週火曜日	フレイル予防講座	スマートフォンの使い方を学ぶ（初心者編）	調整中
鬼無里寺子屋塾（全5回）	地域の歴史学習「戦国動乱を生き抜いた鬼無里に関わった武将たち」 現地学習「信州新町地区の史跡巡り」 フレイル予防講座「懐かしのビデオ鑑賞」 古文書解説講座① 古文書解説講座②	8月7日 11月27日 1月18日 2月2日 2月9日	フレイル予防講座	青い山脈（邦画） ローマの休日（洋画） ローマの休日（洋画） 雨月物語（邦画） 雨月物語（邦画） カサブランカ（洋画） カサブランカ（洋画） 地獄門（邦画） 地獄門（邦画） 風と共に去りぬ（洋画） 風と共に去りぬ（洋画） 西鶴一代女（邦画） 西鶴一代女（邦画） 自転車泥棒（洋画） 自転車泥棒（洋画） 青い山脈（邦画）	14:00-16:00 19:00-21:00 14:00-16:00 19:00-21:00 14:00-16:00 19:00-21:00 14:00-16:00 19:00-21:00 14:00-16:00 19:00-21:00 14:00-16:00 19:00-21:00 14:00-16:00 19:00-21:00 14:00-16:00 19:00-21:00 14:00-16:00 19:00-21:00 14:00-16:00 19:00-21:00
おでやれくらぶ（全6回）	地域防災講座「ダムの役割って…」 ダムを知ろう フレイル予防講座「リトミック」 ダム見学「ダムの中を覗いて…みよう！」 奥裾花ダム・裾花ダム・浅川ダム 手芸講座 調理実習「きのこを使った料理」 フレイル予防講座「ズンバで…心も体も若返り」	6月7日 7月6日 9月11日 10月11日 12月6日 1月25日	映画鑑賞会（全8回）	※洋画は全て「日本語吹き替え版」です。著作権フリーの作品になります。	

※ 各講座の内容・開催日については予定のため、変更になる場合もあります。

主 任 児 童 委 員	有 澤 玲 子	【地区内全域】	副 会 長	松澤日出男	民 生 委 員・児 童 委 員 の 一 斉 改 選 に よ り、鬼 無 里 地 区 民 生 児 童 委 員 が 次 の とおり 決まりました。任期は令和 4年12月1日から令和7年 11月30日までの3年間です。 ※ 【】内は担当地区です。
”	和田すみ枝	【西京・田之頭・押二】	委 員	宮下亮子 【町（東町を除く）】	曾根原定法 【平・和協】 戸谷美知子 新任
”	”	【新倉・上新倉・東町】	副 会 長	山口哲子 【山大・峯】	吉岡厚子 【美里】 新任
”	”	【上平一・上平二・小橋】	委 員	”	”
”	”	【松原・中区二二・積善・共栄】	副 会 長	”	”
”	”	【西京・田之頭・押二】	委 員	”	”

民生児童委員改選

地域おこし協力隊 退任あいさつ



木原貴之

「薪を活用
した地域循環

県道信濃信州新線
菅谷地間の道路改良工事
において、長年の懸案であつた「紅葉橋」の架け替え工事と道路拡幅工事が無事完了し、昨年11月22日開通式が執り行われました。5年

「紅葉橋」開通式



「紅葉橋」完成を祝う渡り初め

宝くじの助成金で 獅子舞の道具など整備

新倉地区では宝くじの助成事業（地域活動助成事業）を活用し、神楽、獅子頭、太鼓を修理しました。

この事業は、公益財団法人長野県市町村振興協会が、市町村振興宝くじの収益金を財源に、宝くじの普及広報を行うこと、コミュニティの健全な発展を図ることを目的に、自治会などのコミュニティ事業へ助成を行っているものです。

今後は任期中に薪の原本刈など地域課題にも取り組んでまいりますので今後もご指導賜りますと幸いです。

伐採の技術を生かし、鬼無里で活動してまいりますので、支障木でお困りの際には是非お声掛けください。

また、引き続き除雪や草刈など地域課題にも取り組んでまいりますので今後もご指導賜りますと幸いです。

調達のために習得した特殊伐採の技術を生かし、鬼無里で活動してまいりますので、支障木でお困りの際にも取り組んでまいりますので今後もご指導賜りますと幸いです。

また、引き続き除雪や草刈など地域課題にも取り組んでまいりますので今後もご指導賜りますと幸いです。

伐採の技術を生かし、鬼無里で活動してまいりますので、支障木でお困りの際にも取り組んでまいりますので今後もご指導賜りますと幸いです。

また、引き続き除雪や草刈など地域課題にも取り組んでまいりますので今後もご指導賜りますと幸いです。

伐採の技術を生かし、鬼無里で活動してまいりますので、支障木でお困りの際にも取り組んでまいりますので今後もご指導賜りますと幸いです。

また、引き続き除雪や草刈など地域課題にも取り組んでまいりますので今後もご指導賜りますと幸いです。

鬼無里地区人口

(令和5年3月1日)

世帯数	590	(- 4)
総人口	1,143	(- 8)
男	525	(- 5)
女	618	(- 3)

()内は令和4.12.1との比較増減
表紙の題字 一色白泉氏（書家）



館報きなさは《環境にやさしく》をモットーに
再生紙と大豆油インクを使用しています。